
С 1 сентября 2016 года введут ФГОС для обучающихся с ограниченными 

возможностями здоровья 

  

 

Какую работу необходимо в связи с этим провести в общеобразовательных организациях 

Астраханской области - об этом сегодня шла речь на рабочем совещании, где собрались 

руководители школ-интернатов, специалисты Центральной психолого-медико-

педагогической комиссии (ЦПМПК) и школьных консилиумов, представители 

регионального минобрнауки. 

 

ФГОС для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья (ОВЗ) и с умственной 

отсталостью (интеллектуальным и нарушениями) устанавливает требования к структуре и 

объёму образовательных программ, условиям их реализации,  итоговым достижениям 

детей к моменту завершения школьного образования. При его разработке учитывались, в 

первую очередь, особые образовательные потребности таких детей и необходимость 

создания для них специальных условий. 

 

Стандарт является основой для создания и реализации адаптированных 

общеобразовательных программ для обучающихся с ОВЗ и интеллектуальными 

нарушениями. Особенность этих программ в том, что они разрабатываются 

образовательной организаций самостоятельно. 

 

На совещании собравшиеся обсудили нормативно-правовое, методическое, аналитическое 

сопровождение внедрения ФГОС для детей названной категории в интернатных 

учреждениях. Новый стандарт предполагает многовариантность работы с такими 

воспитанниками, в том числе использование специального оборудования, и ещё более 

детальное внимание к особенностям развития детей. А потому учреждениям необходимо 

будет разрабатывать для детей со сложной структурой дефекта специальные 

индивидуальные программы развития (СИПР). 

 

 Своим опытом в этой части поделились представители общеобразовательной школы-

интерната № 5, где  уже несколько лет как внедрён в практику особый подход к 

обучающимся, имеющим множественные нарушения в развитии. 

 

До 1 сентября школы-интернаты Астраханской области должны быть полностью готовы 

для внедрения нового стандарта, а потому для более продуктивной работы было принято 

решение регулярно проводить подобные совещания для обмена опытом и пояснения 

нормативно-правовой базы. 


